TERMINICIPAL DE LONA D

NIEVES NUSEZ

Es vergonzoso e intolerable lo

que se hace con el compañero

A. Nieves Núñez, la autoridad re-

presentativa de la democracia es-

pañola. Ni se concibe, ni se expli-

ca, el empeño tenaz y cruel con que

so le viene reteniendo en la carcel

Detenido por unos delitos de im-

prenta, delitos que consisten en de-

cir la verdad al pueblo desde la

Prensa, según la ley elaborada por

los políticos que tratan actualmen-

te de agenciarse la confianza de los

trabajadores, lleva como queda di-

cho, una serie de nicses encarce-

Después de estar unos meses pre-

so en la carcel de Barcelona, fui

trasiadido a la de Bevilla y ahora

vuelve a cular en la de Barcelona,

habiendo pasado en la capital an-

daluza más de sels meses de en-

ese trato especial que recibe el ca-

marada Nieves, ahora se pretende

expulsario a la Argentina, Verda-

deramente esto rebasa el colmo del

abuso y del atropello incalificable.

o qu'en sea, cometa semejante ar-

bitrariedad con nuestro camarada.

Nieves Nones debe ser puesto in-

mediatamente en libertad. No pue-

de consentirse que ahora, al cabo

de tanto tiempo, cuando el más pa-

queño átomo de sentido común

aconscia reparar la injusticia co-

metida con Nieves Núñez, se trate,

en vez de rectificar, de expulsario.

hemos de oponernos a su expulsión

con todas nuestras fuerzas. Es ho-

ra ya de acabar con tanta ignomi-

nia. El consintiéramos sin una pro-

testa viril, una resistencia tenaz,

que tal infamia se cometiera impii-

nemente, demostrariamos muy po-

co respeto para con nuestros bue-

nos militantes y compañeros y una

falta de solidaridad imperdonable.

a cabo su expulsión. Hagamos vi-

brar nuestra protesta más alrada,

pero acompañado de una acción

persistente, encauzada no tan sólo

para evitar la expulsión del compa-

nero Nieves, sino para que recobre

la libertud que de una manera muy

demócrata y muy fascista la arre-

bataron los tiranos que han suce-

dido a la monarquia, pero que si-

guen practicando los métodos de

Manifestémonos camaradas, con-

tra la expulsión y por la libertad

de A. Nieves Núñez, muy querido

por nosotros y por los trabajado-

JOSE BONET

Martinez Anido.

res de todas partes.

Opongámonos pues a que se lleve

Queremos la libertad de Núfies y

Hemos de oponernos a que Selves,

No siendo bastante monstruoso

durante más de un año,

Sangrienics sucesos en Pittsburgo



Los desórdenes en los distritos mineros de Pittsburgo han tenido como resultado un muerto y más de quince heridos producidos por la intervención de la policia

:Trabajadores!

Hay que libertar a los presos

Les nueve mil preses revolucionarios que la "democracia" española tiene en rehenes, hay que libertarlos. Ellos enyeron en la lucha nor la emaneipación de todos. Todos tenemos el deber de luchar para arrancarlos de las gurras del monatruo Estado. No confiemas en la ambietia. Ella, si se da, alcanzará solamente a unos centenares, y nosetres necesitames use salgan teder, abselutamente tedes, Somes nosotros quienes habremos de ir por ellos a las arisiones. Nueve mil ma-

destraidos, miles y miles de niños haraposes y famélicos esperan de nototros una gesta solidaria para los cuidos. Los presos deben salir, tienen que salir, ;saldrán!, si somos realmente obreros dignos y revolucionarios como aquellos. Tenamos la economia nacional en auestras manos. El dilema debe ser terminanie: "O la libertad de los preses per decrete immediate, sin esperar elecciones, ni parlamento o el asalto a las ergastulas donde se consumen en un terturante vegetar". dres que lleran, nueve mil hogaresElles en nesetres confian. ¡SalvéEl pian Roosevelt en acción



Nueva Yerk.—Cargo de la policia contra los campesinos de Utica que se deciataton en huelga

merles! ¡Luchemes todes per tiber- | prisiones bastantes pare encerrartaries: ¡O ellos salen, o no habrá | nos a todos!

Dos notas

ELECCIONES

Otra vez la comedia política de las elecciones, que acaba siempre en tragedia para el pueblo trabajador. Nuevamente las diversas bandas o partidos de políticos se lanzan al ruedo nacional en una lacha de frases y promesas, con el fin de cagar el voto de gulenes no se han convencido aún de la farsa del sufragio universal, o no sienen el valor sereno y fi:me que se requiere para practicar el abstencionismo político y para combatir las elecciones y la politica.

En esta hora de promesas, de discursos amañados y de farsa muy digna del sistema capitalista que representan y protegen los positicos, el anarquista se reafirma en sus principios contrarios a toda colaboración política y signe repitiendo a los trabajadores, que ya cs bastante engaño el que han sufrido y que se impone, no solamente el no votar a ningún partido, sino que también, la necesidad de solucionar los problemas económicos y de libertad para el pueblo, organizando la revuelta general, y emplazando con virilidad, pero sin demagogia truculenta, al sistema capitalista y sus representantes en el Gobierno, para que pesa a la politica y por encima del Parlamento, se reconozca al pueblo trabajador, sus derechos desde tanto tiempo ha, holiados vil y canallescamento.

Ni el triunfo de las izquierdas puede hacer variar nuestras convicciones, ni el posible triunfo de las derechas, debe hacernos enmudecer. Nuestra posición contraria a la farsa electorera, está al margen y por encima de las derechas y de las izquierdas, de Lerroux, Azaño, Macia y Gil Robles. Por eso ahora. cuando se lanzan otra vez a la coneccución del voto masculino y femenino, nuestra obligación es 14 misma do siempre, o sca, zor consecuentes en nuestros principles y demostrar al pueblo que no debe votar. ¿Qué en estos momentos esta posición puede favorecer a las derechas y por consiguiente al fas-

Esto sólo lo puede pensar y creer quien tiene más de político que de anarquista. Nos explicaremos, Poro antes nos cabe preguntar: ¿qué heneficios han traigo a los trabajadores en pais alguno, el triunto de las izquierdas? Nunca ninguno. La democracia ha empleado los procedimiratos de Llussolini en Italla y de Pitter en Alemania, hasta quo se he hundido en la charca inmensa formada con la sangre vertida de objetos, Quien fomenta cl fascismo es la democracie, son lus partidos de izquierda.

Los anarquistas no fonientamos el fascismo haciendo campaña contra la política y los políticos. Nosotros fomentamos la revolución. Grábeso blem en la cabeza de todos esto. Quien fomenta el fascismo es la democracia. Quienes fomentan la revolución que ha de acabar con la democracia y el fascismo, son los anarquistas, propagando sus teorias revolucionarias y apoliticas, en todo momento y lugar.

Diremos, pues, una vez más al pueblo, que no vote. Pero le diremas mas. Le diremos también qui viva alerin, mie 7. prepatu para lanzurse a m revolución, apoderándose de los instrumentos de producción y haciendo frente al Estado, arma en ristre, hasta destruir para siempre el último resablo de la politica, del sistema capitalista y de la autoridad.

importante pieno de la F. A. I. en Cataluña

La Federación de Grupos Anarquistas de Cataluña nenha do celebrar un Plene Regional. A él han seudido de toda la región, mayor número de representaciones que nunca, lo que demnestra la vitalidad del movimiento anarquista.

En el cumo de los debates se han tratade tedos los extremos de la Orden del dia que abarcaba desde las cuestiones de orden orgánico de la F. A. I. a los graves problemas que la hora setual plantes al anarquieme.

El interés máximo de este Pleno, ha girado alrededor del tema 4.º de la Orden del dia que bace referencia a la posición de los anarquistas en los momentos actuales.

Al respecto se tomaron determinaciones, que no dudamos cumplirán todos los grupos y camaradas y algunos de cuyos extremos haremos públicos cuando corresponda.

En la terminación de sus tareas, el Pieno Regional de G. A. de Catalulia tomé el acuerdo por unanimidad de envire un emecionado saludo fraternal a tedos les camaradas preses, significandoles su propósito decidido de alegnas sa liberación por todos los precedimientes.

Ahora, después de discutir, todos al trahajo,

La tragedia rural

A LOS CAMPESINOS DE JIMENA

Compañeros:

Vista la actitud en que se ha coiocada la Futronal de esta locaddad, sin querer conocer la razón que les asiste a los obreros, querlendo aprovecharse de la crisis porque atraviesan los parlas de la tierra, por encontrarse nuestro Sindleato ciaususado desde mayo, creen esos señores que ya nos tienen a los campesinos arrodiliados a sus pies. como lo hacen las beatas ante el confesionarlo.

No sucederá así, porque los campesinos sabemos la gravedad que encierra el que la Patronal triunfe en sus ruines mantobras al querer hacer retroceder el paso que hepre adelante. Sabéls por experiencia propia que 3'25 pesetas, no es suficiente para mantener a vuestros hilos; pues bien, tiento el cinismo de ofrecernos 250, Si no nos rebelamos contra tal monstruosidad, no seremos dignos de llama:nos hombres. Hay que demostrar que ni la cri-

Campesinos: Atrás nunca; slem-

sis ni la clausura de nuestro Sindicato, nos hará resbalar por la pendiente en que se nos quiere volocar. pues si nos dejamos conducir por ese camino, caeremos en un precipicio, que encierra una gravedad espantosa para nosotros y para nuestras familias.

¿Crecis que no tiene solución este problema? A mt me parece muy

Cuando viene una temporada de Huvlas, nos mantenemos sin protesta alguna, Cuando estumos meses y meses parados por capilcho de los patronos, no hay la menur protesta.

Pues blen: cuando venga un patrono a alquilar nuestros brazos, ofreciendo 2'50 pesetas, decidles que vuestra moral está muy por encima

de la de ellos. Para esto es preciso que cada trabajador sea un foco de rebeldia que se propague a los cuntro vientor que no estamos conformes ni consentiremos que la Patronal lleve esa sucia muniobra por el camino emprendido. Bi no cesan en aus propositos, alia ellos con la responsabilidad. Nosotros ocuparemos el sitto que nos corresponde.

UN CAMPESINO

Los derechos del niño

niño", existe, el articulo 43 de la Constitución republicana, que tratu sobre la necesidad y la forma de ejercer una atención y protección seria y persistente sobre la infan-

No hemos leido — lo confesamos sin rubor -- integralmente el capitulo aludido, pero se trata de proteger al niño, por mediación de Asilos, Institutos, Maternidades, Hospitales, etc., etc., es decir, toda una gama variada de la fria caridad oficial estilo de aquella que practicó el señor don Juan de Robres.

España es uno de los pulses que tiene más abandonada esa trascendental cuestión del cuidado de la Infancia. Sin embargo, el gobierno del fiamante y nuevo régimen, se esfuerza en aparentar que se halia al mismo nivel de falsa cultura y modernidad de otras naciones.

Este sfán de paralelismo, los ha inducido a elaborar ese Estatuto del

Como siempre el Estado huye de abordar esta cuestión atecando las causas, porque esto implicaria su muerte, y opta por sociayaria atendiendo a los efectos que le ofrecen menos riesgos.

De esta forma en realidad no soluciona nada, pero en apariencia, para los ciudadanos ingenuos y para las burguesas sensibleras, existe oficialmente, en la Constitución y votado con toda solemnidad el articulo 43, que vulara, por satisfacer todas las necesidades de la infancia y hasta dará lugar, para que estas damas, luxcan sus sentimientos y mis trajés en los modernos y republicanos comités del "Bello Pro Infancia", one son una imitación servil de la Flesia de la Flor,

Con el título de los "Derechos del , ridicula, ñoña y completamente i brio, por la pronta realización, de

inútu. Esta clare de beneficios concedidos de esta forma es obligar a los seres en los umbrales de la vida a tender la mano a la caridad humiliante,

Lo minimo que deberia hacer la sociedad burguesa es el evitar a los niños esa verguenza, procurando a los padres, los medios necesarios para poder alimenter y educar con-

clericalia nos dotó de ellos, espléndidamente y parcce que la república quiere aun multiplicarios, perodespués de tanto asilo, de tantos presupuestos para higiene, de tantas inspecciones oficiales, de tanto aparato y alharacas dedicando loca de encomio, a la "maternidad 12grada", mueren en nuestro pais unos 400.000 niños por año y según las estadísticas corresponden .a. mayor parte a la clase proletaria, entre estos la mortalidad es de un 40 por 100 mientras que en las clases burguesas es colamente de un veinte por cien.

En estos datos vemos con claridad, la insuficiencia y la inutilidad, de la caridad oficial para resolver el magno y aterrador problema de la salud infantil. Y para reafirmar aun más nuestro criterio, citaremos unas palabras pronunciadas por un doctor, sobre la labor que realizan los Equipos mòviles de Puericultura. Estos equisos son de reciente formación y como au nombre indica recorren los pueblecitos rurales dando instrucciones a las madres, inspeccionando a los niños, y dando conferencias publicas para clevar la cultura de las mujeres en Puericultura. Pero dice el doctor López Arjona, "se descubre un grave problema ahora que la campaña va bastante avanzada, y es que hacer Puericultura no se tran van camino de la muerte".

nuestros humanitarios ideales, de solidatidad y equidad. Su labor sería simple, bastaria tan sólo, conque pusieran al descubierto el infame y absoluto abandono en que está sumida la fracción más vital

del pals, o sean los trabajadores. Hoy dia el hambre, es una cosa ya vulgar que no vale la pena ni siquiera de comentario; antes todavia podia servir de tema para escribir un cuento o una novela que hacia derramar abundantes lágelmas a los sentimentales.

Hoy su vulgaridad to hace insensible.

Decia el campesino de Hinojosa de Calatrava ren los pueblos no muere la gente de hambre pero muere de una enfermedad que tiene un nombre tétrico: Tisis, este es el porvenir que les espera a los tra-Dajadores, que aun de vez en cuando trabajan, y tienen medios, para comer cada dia, pero de una forma deficiente e insuficiente, qu; les va minando los energias y acercando a los abismos de la terrible enfermedad. Ante esa perspectiva, creo que es preferible el carecer de un mai mendrugo de pan y sucum-

bir rapidamente a la muerte. El niño de la campesina del anterior citado pueblo que viene fotografiado en "Estampa" si pudiera con seguridad que se asombraria de que en la Constitución existiera un articulo que tratase de los derechos del niño. Como también se asombrarian la pobrecita florista de la calle de Alcalá y el infeliz niño que comia inconscientemente el betún de una caja mientras vela a sus tres hermanos abandonados alrededor de su pobre madre muerta y el desgraciado niño asesinado en los brazos de su madre en Arnedo y el numeroso ejército de los "niños grises" de las Inclusas españolas, infames presidios, de la infancia, y los miliares de niños de la ciudad y del campo que vagabundean por calles y plazas, suclos, hambrientos y depauperados en medio del abandono más completo por carecer 12 escuelas, siendo candidatos a la degeneración, futuros ciudadanos que irán a engrosar las filas del crimen y del servilismo.

El problema de la mortalidad infantil no se resuelve, con paliativos más o menos eficaces, que pueda llevar a cabo cualquier gobierno. Para resolver esto es necesario subvertir totalmente la sociedid presente que fomenta la procreación inconsciente y múltiple, para luego hundirla en la miseria y tro-

Preludios revolucionaries

Nadle parde negar lo innegable. El régimen capitalista se desmorona. El mundo entero se conmuere ante los extertores de la bestla, El capital busca seincienes que lo mantengan en sa puesto. Fascismo, guerras. Aumento de salario, Disminución de jornada. Los capitanes de la Banca tratan de apuntalar el edificio que al derrumbarse, los aprisionaria entre su engranaje. Justo empeño. La defensa es algológico, algo comprensible.

Hay que dar el avance definitivo. Eles e necetres, Explotades a expiotadores. Si no aucremos perecer, climinémestes a cites.

Vamos a conquistar un nueve munde. Una seciedad de par, amor. trabajo. Nada tenemos que perder. Examinemes el panorama friamente. Matemes el sentimentalismo. Violencia igual Violencia, Dejemos los articules y preparemos la Re-

Si sufrimes hambre toda nuestra existencia, sepamos sufriria unos dias o unos meses que puede durar la Revolución. Cumple con tu deber. Y en la hora de la verdad ere un consejo. En Benalud de Sidenia, en Casas Viejas, una erden circuló en las foerzas represivat, "ni heridos ni prisioneros". En las horas rojas de la Revolución etra orden deberá circular entre los p=rias "ni herides ni prisioneres".

FRANCISCO PONZAN

be, de atender debidamente todas las necesidades de los seres, conscientemente procreados, que naz-

KYRALINA

La tendencia expropiadora

"Ubeda, 18. -- En el purblo de Canena, situado a 18 kilómetros de Ubeda, se declaró esta mañana, inspinadamente, ta huelga general revolucionaria. Los elementos extremistas asal-

decortamos de la Prensa burguesa la siguiente nolicia;

taron la fábrica de harinas de Torres Ayllón, obligando a parar la molturación y apoderándose de sacos de harina para facilitar pan al pueblo y se apederaron de una hacienda, en la que se vendish alpargatas, llevándose las existencias. También asaltaron varios comercios y una panaderia, de la que se llevaron el pan ein eccer. Ba etes panadetela, chiregaron la harina robada 🖟 thra car at fabricara pan para los obreres. Cortaron las comunicaciones y tomaron las salidas del pueble, para que no se autentara nadie,

La guardia civil de Rus comunicó lo que sucedia a Bacsa y Jaen, de donde se enviaren fuerzas, que llegaron a Canena a ign tres y media de la tarde y restablecteron el orden, se han practicado numerosas detenciones, entre ellas las de algunas autoridades locales."

venientemente a sus hijor. En España no faltan sailos, la

Los médicos de los hospitales pumanos, por los convencionalismos carla por la sociedad anárquica que can en su seno, serian los que lucharian con más sabilidad del deber, que le incum-

reduce solamente a dar consejos; las madres necesitadas poco pueden hacer por sus hijos, aun cuando quisieran, si su medio económico no se lo permite. Nosctros hemos observado que el 21'59 por 100 de los nifice asistentes a este Centro son necesitados y que deben tener para su desarrollo, alimentos y medicamentos, que si no se les adminis-

blicos pulsan mejor que nadie, los estragos que la miseria causa en los organismos fatigados y anémicos de las madres obreras y sus pobres hijos. Ellos si no estuviesen en en casi totalidad, atados de pies y